

# Miranda Inmigra

Miranda de Ebro - nº 27 - Julio 2024 - Suplemento a la revista Burgos Inmigra nº 75

## Encuentro de Naciones



**E**l 5º Encuentro de Naciones, celebrado en Miranda el pasado 1 de junio, ha dejado en evidencia que siempre son más los aspectos que nos unen en forma incondicional, respetuosa y continua a quienes hacemos vida en esta ciudad, independientemente de la nacionalidad, y que la participación de todas y todos se hace con la intención de colaborar en una mejor vida. Si todos logramos conocernos, respetarnos y valorarnos, los encuentros como este seguirán siendo una oportunidad para crear una nueva cultura cargada de diversidad, cuyos beneficiarios seremos todas y todos asentados en esta bella e increíble ciudad de Miranda de Ebro.

Es importante destacar que este tipo de Encuentros de Naciones son eventos organizados y promovidos anualmente por la Pastoral de Migraciones de Miranda de Ebro, mediante llamados que se efectúan a todo aquel que quiera participar para dar a conocer una parte de sus costumbres, cultura, música, baile, gastronomía... La convocatoria suele hacerse en el mes de mayo, por lo que se les invita a apuntarse a futuros eventos de esta naturaleza y así continuar con esta costumbre de intercambio cultural, que permite aumentar el conocimiento vivencial de quienes habitamos en Miranda.

Comentario

## Actualidad

### Virgen del Cisne

El **sábado 29 de junio** a las 4 de la tarde se inauguró el XVI Campeonato de fútbol y ecua-voley con la participación de 22 equipos. Todos los sábados y domingos a partir de las 15 h. se desarrollarán los distintos partidos hasta el 17 de agosto, día en que se jugará la final y tendrá lugar la entrega de trofeos .

Y el **domingo 18 de agosto** a las 12 de la mañana se celebrará la gran fiesta de la Virgen del Cisne en la parroquia de Los Ángeles, con la ofrenda de flores, una pequeña procesión y la Eucaristía en su honor. Se finalizará con un pequeño compartir entre todos los presentes, juegos recreativos y alguna presentación de grupos. La asociación invita a todos los que quieran unirse para compartir esta festividad.



### Jueves 12 de septiembre

#### Fiesta de la Virgen de Altamira

Volverán con ganas las fiestas patronales de Miranda, con sus misas y rosarios, novena y procesión, carrozas y festejos, poesías y música. En honor de la patrona de todos los mirandeses.

### Domingo 29 de septiembre

#### Jornada Mundial del Emigrante y el Refugiado

En la próxima revista se informará de su celebración, con el lema siguiente:

***Dios camina con su pueblo.***

# Mary Nyarko

De Ghana

Trabajadora y madre de familia numerosa



**Mary Nyarko** de 46 años y **Salomón Teye Mensah** de 55 junto con sus 4 hijos viven en nuestra ciudad desde hace 11 años.

Llegaron desde Ghana: primero Salomón, de profesión atunero-mecánico para reparaciones de barcos, que llega a Almería, Madrid y Pamplona. En el 2008 la empresa navarra le traslada a Miranda.

En diciembre del 2012 trae a su mujer. Viene pero con mucha tristeza, pues deja sus hijos en Ghana; quiere irse con ellos o traerlos porque son pequeños y también le falta el resto de la familia. En septiembre de 2014 traen a sus tres hijos, dos mellizos de 5 años y el mayor de 10; se escolarizan sin ninguna dificultad. En Miranda nace el más pequeño que actualmente tiene 10 años.

### ¿Cómo fuisteis acogidos en Miranda?

Acudí a Cáritas y me atendieron muy bien, tanto la trabajadora social como la abogada me ayudaron a hacer los papeles y todo lo que en aquel momento necesitaba. Trabajé en los talleres de Cáritas, luego hice un curso para cuidado de personas mayores y llegué a trabajar con ellas. También

trabajé como ayudante de cocina y como camarera de piso en dos restaurantes. Ahora no trabajo.

### ¿En qué Iglesia celebras tu fe?

Pertenece a la Iglesia evangélica *RCCG Redeemer's Chapel*, donde los domingos y miércoles leemos la Biblia, los viernes vamos a hacer oración, cantamos y rezamos en las celebraciones: nos gusta mucho cantar. También tenemos reuniones de padres y madres de niños y niñas, vamos toda la familia.

### Algo que hay que mejorar en Miranda...

En Miranda está el alquiler de las casas muy caro, hay que pagar mucho de casa, el agua, la luz... llega poco para comer y las mujeres tenemos que trabajar para ayudar en casa. Hay poco trabajo, solo para cuidar personas mayores y limpiar, y se gana poco.

### ¿Qué es lo que te gusta?

La Navidad, la Nochebuena siempre me ha gustado y ahora nos gusta mucho la fiesta de los Reyes Magos; también las fiestas de Carnaval, las Carrozas y la fiesta de la Virgen de Altamira. Aparte de las fiestas me gusta el Hospital y cómo cuidan a la gente; también en el Centro de salud los médicos y las enfermeras nos tratan muy bien. Quiero quedarme a vivir en Miranda, ciudad tranquila, tenemos amigos y nos encontramos bien.

## ... y cifras



### Algunos datos de la Memoria 2023 de Caritas Arciprestal

Nº total de familias atendidas: **1.385**

Nº total de personas beneficiadas: **2.004**

► Programa de ACOGIDA: **1.243** personas.  
Extranjeras: **1.048** (84%).

► Programa de EMPLEO: **435** personas.  
Extranjeras: **320** (73%).

► Programa de PERSONAS SIN HOGAR: **357** personas.  
Extranjeras: **115** (32%).

► Programa de INFANCIA, ADOLESCENCIA y JUVENTUD: **115** personas.

Extranjeras: **88** (76%).

► Programa JURÍDICO: **935** personas.

Extranjeras: **837** (90%).

Principales **nacionalidades extranjeras** de origen:

Marruecos, Colombia, Venezuela, Portugal y Perú.

• **Voluntarios** de Caritas arciprestal de Miranda: **84**.

• **Socios** de Caritas arciprestal de Miranda: **209**.

